

Mesures sanitaires en vigueur pour les célébrations dans les églises :

- Désinfection obligatoire des mains à l'entrée et la sortie avec du gel hydro alcoolique mis à disposition.
- Chacun vient porteur d'un masque : **port du masque obligatoire !**
- **Laisser libres deux sièges entre chaque personne ou entité familiale et n'occuper qu'une rangée sur deux.**

Samedi 30 Janvier Sainte Martine

68^{ème} Journée Mondiale des lépreux

- 16 h 30** Messe à l'église de VISAN
pour une intention particulière
et à l'intention de Jean-Claude FERRIER
et des malades de sa famille
- 16 h 45** Messe à l'église de VALRÉAS
pour une intention particulière,
et à l'intention des défunts et les vivants des familles
ADAMS - CHAIX - URBE et VERACRUZ
et les âmes du purgatoire

Dimanche 31 janvier 4^{ème} dimanche du temps ordinaire

68^{ème} Journée Mondiale des lépreux

- 09 h 30** Messe à l'église de GRILLON
pour une intention particulière
- 09 h 30** Messe à l'église de VALRÉAS
à l'intention des familles MOLINEAU et BALTHAZAR,
des défunts Jean-Paul VARÉE, Père Maurice CUISINET,
Jean-Yves DEHAFFREINGUE
Annie BARBARA et Guy MEYER
- 11 h 00** Messe à l'église de RICHERENCHES
- 11 h 00** Messe à l'église de VALRÉAS
à l'intention d'Albert BONNEFOY
(1^{er} anniversaire de son décès)

Lundi 1^{er} Février Saint Ignace d'Antioche

- 14 h 00 Équipe liturgique de Suzanne BATHELIER
- 17 h 00 Chapelet chez Annie SOMLETTE à RICHERENCHES
- 17 h 00 Messe à la chapelle de l'hôpital de VALRÉAS
à l'intention de la défunte Bianca

Mardi 2 Février Fête de la Présentation du Seigneur

- 15 h 30 Chapelet à l'église de RICHERENCHES
- 16 h 45** Bénédiction des cierges verts devant la crèche blanche
suivie de la messe à l'église de VALRÉAS

Mercredi 3 Février Saint Blaise

- 08 h 30 Messe à la chapelle de l'hôpital de VALRÉAS
pour une intention particulière
- 10 h 30 Adoration et confessions avec le Père DALMET
à la Chapelle de l'hôpital de VALRÉAS jusqu'à 12 h 00
suivies d'un temps de louange jusqu'à 12 h 30

**Jeudi 4 Février Bienheureux Marie-Eugène de l'Enfant Jésus
Sainte Véronique**

- 08 h 30 Messe à la chapelle de l'hôpital de VALRÉAS
- 14 h 00 Adoration à la chapelle de l'hôpital de VALRÉAS
- 15 h 00 Groupe de prière à la chapelle de l'hôpital de VALRÉAS
- 19 h 30 Équipe Notre-Dame Enclave I avec zoom

Vendredi 5 Février Sainte Agathe

- 09 h 30 Messe à la chapelle de l'hôpital de VALRÉAS
- 17 h 00 Messe à la chapelle Sainte Rose de VISAN
précédée du chapelet

Samedi 6 Février Saint Paul Miki et ses compagnons

- 16 h 45** Messe à l'église de GRILLON
Fête patronale Sainte Agathe
pour les donateurs du Denier de l'Église
et les bienfaiteurs de la Paroisse
- 16 h 45** Messe à l'église de VALRÉAS
à l'intention des défunts et des vivants des familles
ADAMS - CHAIX - URBE et VERACRUZ
et les âmes du purgatoire

Dimanche 7 Février 5^{ème} dimanche du temps ordinaire

- 09 h 30** Messe à l'église de VISAN
pour les donateurs du Denier de l'Église
et les bienfaiteurs de la Paroisse
Michel ESTEVE (1^{er} anniversaire de son décès)
- 09 h 30** Messe à l'église de VALRÉAS
pour les donateurs du Denier de l'Église
et les bienfaiteurs de la Paroisse
- 11 h 00** Messe à l'église de RICHERENCHES
pour les donateurs du Denier de l'Église
et les bienfaiteurs de la Paroisse
Antonio LAGO (11^{ème} anniversaire de son décès)
- 11 h 00** Messe à l'église de VALRÉAS
pour les donateurs du Denier de l'Église
et les bienfaiteurs de la Paroisse

« Tais-toi ! Sors de cet homme. »

Marc 1, 25



Bulletin Inter Paroissial

de l'Enclave des Papes - Grillon - Richerenches - Valréas - Visan

Courriel : paroisse-de-valreas@orange.fr ☎ Presbytère de VALRÉAS : 04. 90. 35. 02. 59.

Site internet : <https://www.enclave.paroisse84.fr> ou tapez **Paroisse de Valréas** dans votre navigateur



EVENEMENTS ET INVITATIONS

N° 1206 2021.01.30

FUNÉRAILLES : à VALRÉAS, Giorgio MATTIUSSI 77 ans - Jean-Louis REIFA 69 ans - Marcelle VILLARD née ISNARD 94 ans
Éliane BAYLE née ROCHE 89 ans - Marie FEUILHERADE 91 ans.

À RICHERENCHES, Bianca REBESCO née SCRAMONCIN (maman de Mariléna TRITON) 96 ans.

À VISAN, Blas COTES 83 ans. Nous les portons dans nos prières avec leur famille et leurs proches.

CHAUFFAGE DES LOCAUX PAROISSIAUX : n'oubliez pas de déposer votre enveloppe dans le panier de la quête ou dans la boîte aux lettres du presbytère. **Merci beaucoup pour votre aide et votre soutien financier !**

LA CRÈCHE BLANCHE : c'est le 2 février que prend place, éphémère mais chargée de pédagogie visuelle et de sens spirituel, "la crèche blanche". La coutume veut que la crèche de Noël traditionnelle soit remplacée par l'illustration du passage de l'Écriture qui relate la cérémonie juive, 40 jours après la naissance d'un garçon premier-né, où Jésus fut présenté à Dieu son Père, dans le Temple de Jérusalem. Il y est proclamé « **Lumière des Nations** » par le prophète Syméon, d'où la fête de la **Chandeleur** ou **fête des Lumières**.

Pourquoi ce nom de "crèche blanche" ? La raison en est qu'on tendait des draps blancs pour masquer la crèche de Noël pas encore démontée ; ces draps servaient alors de fond à la reconstitution de la présentation du Seigneur au Temple, avec des personnages spécifiques ou des santons que l'on rhabillait spécialement pour la circonstance.

La crèche blanche de GRILLON et celle de VALRÉAS seront visibles du 2 au 9 février.

Venez vite les voir avant que les santons ne retrouvent dans leur emballage, un repos bien mérité !

À VALRÉAS, la messe de la **Chandeleur** sera célébrée le **mardi 2 février à 16 h 45. Elle débutera devant la crèche blanche avec la bénédiction des cierges verts**. Cette cire de couleur verte montre le privilège que Marie a eu d'enfanter tout en restant vierge, car cette cire verte était réservée aux comtes de Provence pour sceller les parchemins quand ils accordaient un privilège.

Depuis 1997, le 2 février est aussi la journée de la vie consacrée.

POURQUOI MANGE-T-ON DES CRÊPES LE 2 FÉVRIER ? : ce **mardi 2 février, c'est la Chandeleur**. Nous mangerons des crêpes. Mais pas seulement. Zoom sur 3 traditions de cette fête.

- **Les crêpes, symbole du Salut** : pourquoi manger des crêpes le jour de la Chandeleur ? **C'est une tradition bien ancienne qui remonte aux premiers siècles de notre ère** : on se servait de la farine excédentaire de ce début d'année pour confectionner des crêpes, symbole de prospérité pour l'année à venir. C'étaient des galettes, appelées aussi « oubliées ». On dit aussi que le pape Gélase I^{er}, qui avait institué cette fête en 492, avait distribué des crêpes aux pèlerins venus nombreux à ROME ce jour. **Par leur forme ronde, les crêpes rappellent le soleil**. Elles annoncent non seulement un soleil plus présent une fois le solstice d'hiver passé, les jours rallongeant depuis. **Les crêpes se rapportent à cette lumière, rappelant celle apportée par le Christ venu éclairer et sauver tous les hommes. Une lumière qui ne s'éteint jamais.**

- **Les cierges, signe de lumière dans les cœurs** : les chandelles portées en procession, lors de la messe du 2 février, ont donné le nom de Chandeleur. Elles rappellent l'accueil fait au Temple par Syméon à l'Enfant Jésus, « Lumière pour éclairer les nations ». Les cierges sont bénis et peuvent être rapportés à la maison en signe de protection du foyer, puisque leur lueur veut signifier que le mal est éloigné. Pour bien montrer ce combat entre le bien et le mal, les chrétiens avaient pour tradition de faire une grande procession de pénitence à ROME. Elle commençait à l'aurore et devait se faire à la lueur des cierges. **Cette procession représentait le voyage de Joseph, de Marie et de l'Enfant Jésus pour aller au Temple de JÉRUSALEM**. Ils se conformaient ainsi aux rites juifs et venaient consacrer leur premier-né en l'offrant à Dieu au Temple de JÉRUSALEM.

- **Les chandelles, signe de Jésus, Fils de Dieu fait homme** : ce n'est un secret pour personne, **la chandelle est composée de cire et de feu. Elle rappelle ainsi les deux natures du Christ : la cire représente sa nature humaine et le feu signifie sa nature divine**. Vingt ans avant l'instauration de cette fête, le concile de CHALCÉDOINE (451) avait justement spécifié « un seul et même Christ, Fils unique et Seigneur, en deux natures » : **nature divine** puisqu'il est engendré par le Père **et nature humaine** parce qu'il est né d'une femme, la Vierge Marie. C'est le grand mystère de l'Incarnation.

COMMENT LE MONDE CROIRA : « **Le monde croira, non pas parce que nous le convaincrions par de bons arguments, mais si nous témoignons que l'amour nous unit et nous rend proche de tous** », a affirmé le pape François lors de l'audience générale du mercredi 20 janvier 2021.

« Prier signifie lutter pour l'unité. Oui, lutter, parce que notre ennemi, le diable, comme l'exprime le terme lui-même, est le diviseur. Jésus demande l'unité dans l'Esprit Saint, de faire l'unité. Le diable divise toujours, parce c'est intéressant pour lui de diviser. Il insinue la division, partout et de toutes les façons possibles, tandis que l'Esprit Saint fait toujours converger vers l'unité. **En général, le diable ne nous tente pas sur de la grande théologie mais sur les faiblesses de nos frères**. Il est astucieux : **il grossit les erreurs et les défauts des autres, il sème la discorde, il provoque la critique et crée des factions**. La voie de Dieu est différente : il nous aime beaucoup, mais il nous aime tels que nous sommes et nous prend tels que nous sommes ; il nous prend différents, il nous prend pécheurs, et il nous pousse toujours à l'unité. Nous pouvons le vérifier sur nous-mêmes et nous demander si, dans les lieux où nous vivons, nous alimentons les conflits ou nous luttons pour **faire grandir l'unité avec les instruments que Dieu nous a donnés : la prière et l'amour**. En revanche, **nourrir les conflits se fait par les commérages, toujours, en disant du mal des autres**. Les commérages sont l'arme du diable la plus à portée de main, **pour diviser la communauté chrétienne, pour diviser la famille, pour diviser les amis, toujours pour diviser**. **L'Esprit Saint nous inspire toujours l'unité.** »